

Estudio del comercio informal está listo pero resultados son incógnita

Ad portas del arribo de la alcaldesa electa Camila Nieto, desde el municipio de Valparaíso aseguran que el informe está “finalizado”.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.d

“Totalmente finalizado”. Estas fueron las palabras que utilizó el administrador municipal de Valparaíso, Daniel Ramírez, al responder a la consulta sobre el estudio de comercio ambulante que inició el municipio porteño, por un valor superior a los 50 millones de pesos y un plazo inicial de 150 días, contabilizados a partir del primer semestre del año 2023.

Lo anterior porque la relevancia de conocer los resultados hoy cobra más sentido que nunca, ya que estamos no solo ad portas de que finalice el año, sino también, a solo semanas de que asuma las riendas de la ciudad una nueva alcaldesa: Camila Nieto.

Sin embargo, pese a las razones ya mencionadas y en medio de la insistencia de este medio de comunicación, como también de la propia ciudadanía y los locatarios que dan vida al comercio formal de la Ciudad Puerto, las conclusiones se mantienen en el hermetismo absoluto. Al menos eso dejan entrever las declaraciones emitidas desde la municipalidad.

“El estudio de comercio informal que realizó la Alcaldía Ciudadana se encuentra totalmente finalizado. Hubo una presentación de los resultados en la comisión de Desarrollo Urbano, Territorial y Productivo del concejal Vladimir Valenzuela, donde pudimos analizar algunos resultados de ese diagnóstico”, señaló Ramírez.

Un diagnóstico, continuó el administrador, que “tiene una etapa, obviamente, de exploración para saber cuál es la situa-



ESTUDIO, QUE TUVO UN COSTO SUPERIOR A LOS 50 MILLONES, SE LICITÓ EN MAYO DEL AÑO 2023.



INFORME SERÍA TRASPASADO AL EQUIPO DE LA NUEVA ALCALDESA.

ción actual del comercio informal en nuestra ciudad y una derivada en acciones y recomendaciones para poder ir abordando esta problemática”.

Sobre los resultados, la autoridad aseguró que “este informe está a disposición, a propósito del traspaso de gestión que se está realizando”, por lo que esperan, en lo que se presume un traspaso de responsabilidades, que “con ese informe la alcaldesa electa y su equipo puedan tomar la decisión de las acciones a realizar respecto del comercio informal en nuestra ciudad”.

Ahora bien, pese a consultar nuevamente si se podría acceder a alguna conclusión general, se in-

formó que el estudio no estará disponible para los medios.

ESCASOS DETALLES

Quienes tampoco han podido conocer los resultados de este estudio son los concejales.

“Es un informe que fue analizado en la comisión que presido y se estaba a la espera de la resolución municipal respectiva. Es importante asumir la dimensión socioeconómica que hay detrás del comercio ambulante, que su desarrollo también responde a procesos de crisis económica, a la pandemia y por cierto, a un modelo económico que no está generando crecimiento distributi-

vo hacia la ciudadanía”, señaló el concejal Vladimir Valenzuela.

En ese contexto, agregó, “le corresponderá a la nueva administración municipal decidir si utilizará el informe como insumo y si acoge las propuestas expresadas”.

Ante esta declaración, y pese a adelantarnos que sí existe un informe e incluso, propuestas, no obtuvimos mayores detalles por parte del concejal Valenzuela sobre el estudio.

Por su parte, el edil Dante Iturrieta, quien puso sobre la mesa del Concejo Municipal de este jueves la temática, reveló que no recuerda que haya existido alguna “comisión para analizar la situación; la última comisión en la que yo participé fue donde presentaron avances y que entregarían lo antes posible el estudio presentado, situación que aún no ocurre y por lo visto, no ocurrirá lamentablemente”.

“Solicito que se pueda entregar esa información o que nos digan, de una vez por todas, que no está listo”, dijo en la sesión de ayer. ☺